

# 平成 29 年度青森市子ども会議臨時会議 （「子どもを取り巻く環境」グループ活動）開催概要

## 【1 日目】

- 1 日時 平成 29 年 7 月 30 日（日） 9 時 30 分～11 時 30 分
- 2 場所 青森市総合福祉センター2 階 集会室
- 3 出席者 子ども会議委員 5 名（欠席者 2 名）  
事務局 1 名

## 4 開催概要

子どもたちが夏休み期間に入り、今回からはグループに分かれ、まちづくりに関して興味のあるテーマを自由に調査研究・実践する活動を行っていきます。「子どもを取り巻く環境」グループは小学生 2 名、中学生 3 名、高校生 2 名の 7 名が参加し、去年、公園のゴミ拾いやリサイクルに関する活動をした「環境」グループのメンバーが 2 名参加しています。



グループ活動の 1 回目となる今回は、夏休み期間中の活動案を具体的に決めることにしていました。話し合いの中で小学生のメンバーから「公園に上級生がたむろして騒いでいたりするから、小さい子が安全に遊びに行けなくなっていると思う。」という意見。すると他のメンバーから「じゃあ実際に公園に行って利用状況を調査してみよう！」ということになり、調査公園や調査日の調整をしていました。ということで、次回は市内公園の現地調査を行うことになりました。

## 【2 日目】

- 1 日時 平成 29 年 8 月 16 日（水） 15 時 00 分～17 時 30 分
- 2 場所 青森市総合福祉センター2 階 集会室
- 3 出席者 子ども会議委員 3 名（欠席者 4 名）  
事務局 2 名

## 4 開催概要

「子どもを取り巻く環境」グループ 2 回目の活動となる今回は、公園の現地調査を行いました。前回活動時にスケジュール調整をした際には 8 月 8 日に行う予定でしたが、悪天候で調査に行くことができず、日を改めて 8 月 16 日の開催となりました。



今回の調査の目的は、「子どもたちが普段利用している公園をより安全に遊べる場所にするため、子ども会議委員が直接市内公園に出向き、子どもの視点から危険だと思われる箇所を調査する」ということです。子どもがたむろして騒いでいる状況だけでなく、遊具が安全に遊べるか、壊れているところはないか、という点も見て回ることにしました。

この日集まったメンバーは小学生 1 名、中学生 2 名の計 3 名。最初に向かったのはメンバーの

一人がよく利用して遊んでいるという浜田中央公園です。夏休みということもあり、公園にはたくさん子どもたちが遊んでいました。自分たちも公園で遊びたい気持ちを抑え、早速調査を開始しました。

まず公園を見渡してみると、たくさん子どもたちがアスレチックやバスケットボールなどを楽しんでいる様子で、危険な遊びなどを行っている状況は見られませんでした。公園内を一周し、遊具の状況を見てみると、馬のシーソーの掴むところが片方なくなっていることを発見。早速写真に収めます。また、公園内にある池のほうを見てみると、草が生い茂っていて、「草むらと勘違いして子どもが入っていきそう。」というメンバーからの指摘がありました。



続いてメンバーが向かったのは松原公園。この公園はメンバーが住む家の近所にある公園ですが、先ほど調査した浜田中央公園とは異なり住宅街にある小さな公園という雰囲気です。遊んでいた子どもは小学生低学年くらいの2人組のみでした。ここには大きな滑り台のような遊具があり、裏側のはしごが外れそうになっているのを発見しました。



この日はその他にみよし東公園、東希望公園、西希望公園を調査しました。今回の調査では子どもがたむろして騒いでいる様子などは見られませんでした。子どもの視点から見ると少し危ないと感じるような箇所がどの公園にもあったようです。後日、今回の結果をまとめたものを市役所の担当課へ情報提供することにし、今回の調査は終了となりました。

### 【3日目】

- 1 日時 平成 29 年 9 月 9 日（土） 9 時 30 分～12 時 30 分
- 2 場所 青森市総合福祉センター2 階 集会室
- 3 出席者 子ども会議委員 3 名（欠席者 4 名）  
子どもサポーター1 名  
事務局 2 名

#### 4 開催概要

前回、子どもの視点から公園をより安全に楽しめる場所にするため市内公園 5 箇所の調査を行った「子どもを取り巻く環境」グループ。3 回目の活動となる今回は、前回調査の結果をまとめる時間としました。夏休み期間はもう過ぎていましたが、メンバーの希望により、この日に集まることにしました。今回は子ども会議委員 3 名と大学生サポーター 1 名の計 4 名が参加しました。



メンバーは早速 2 名ずつ 2 組に分かれて作業を開始。

1 組はパソコンで前回調査を公園ごとにまとめ、もう 1 組は模造紙で調査結果をまとめたマップを作成することにしました。調査に参加していなかったメンバーもいたため、調査に参加したメンバーのメモや報告を基に作業に取り組んでいました。

しかし、マップの作成があまり予定通りに行かなかった様子。作業途中で時間となり今回の活動は終了となりました。パソコンでまとめた公園の調査結果は、事務局を通して市役所の公園担当課へ情報提供しました。

グループ別の活動はこれでいったん終了。次回からは通常の子ども会議の中でイベントでの意見発表に向けて引き続き活動をしていきます。